PRESENTACION

Al presentar hoy a la comunidad cultural de Colombia y, en general, al público de habla española el primer número de una nueva revista universitaria de Filosofía, somos conscientes de las múltiples dificultades a que nos enfrentamos y del arduo camino que hemos de recorrer hasta alcanzar el respaldo y la estimación de un grupo amplio y estable de lectores. Porque, con esta revista, aspiramos no sólo a editar regularmente un cierto número de trabajos filosóficos sino a ser leídos y a prestar un servicio efectivo a aquellas personas que, de alguna manera, se interesan en esta forma peculiar del pensamiento humano que es la Filosofía.

Publicamos esta revista de Filosofía porque creemos en el trabajo que se lleva a cabo en nuestra Facultad. Trabajo que, en modo alguno, se reduce a transmitir contenidos filosóficos sino que intenta pensar, desde la tradición, nuestra realidad presente. Pensar que se lleva a cabo en un diálogo abierto a todas las formas y corrientes de la actividad espiritual del hombre. Esta revista brota como expresión y reafirmación de la vitalidad de un grupo humano que cree en la Filosofía como esfuerzo ininterrumpido para aclimatar el diálogo entre todos los hombres.

Queremos que esta revista cumpla ante todo las funciones de vehículo para el diálogo y de nexo entre nuestra Facultad y todas las personas que en este país y en todos los países de habla hispana, se dedican al trabajo filosófico. Con este fin hemos destinado un amplio espacio de la revista a reseñas,

tanto bibliográficas como de eventos filosóficos, y hemos establecido mecanismos para recoger de todas las entidades y personas dedicadas a este quehacer la información que ellas estén interesadas en difundir.

Aunque entre los fines de nuestra revista está el de servir a los profesores de la Facultad como instrumento para la difusión de sus trabajos y constituír un estímulo a la productividad teórica de todos los miembros de la Facultad, en virtud de nuestra prioritaria voluntad de comunicación y de diálogo, abrimos las páginas de esta publicación a nuestros egresados y a cualesquiera otros cultivadores de la Filosofía que deseen enviarnos sus colaboraciones. El nombre que hemos elegido para nuestra Revista —UNIVERSITAS PHILOSOPHICA— declara su actitud receptiva, abierta a todas las tendencias del filosofar sin que excluya o privilegie, por principio, a alguna de ellas.

UNIVERSITAS PHILOSOPHICA es también consciente de su carácter universitario, es decir, de su ubicación en un conjunto interdisciplinar al que ella quiere servir tratando de aclarar horizontes comunes y de precisar y fortalecer los elementos que hacen posible la comunicación y la integración de los saberes. Porque estamos convencidos de que sólo en un horizonte filosófico es posible la teoría y la práctica de una verdadera interdisciplinariedad y de que sin el diálogo con las ciencias resulta estéril el trabajo filosófico, queremos hacer un llamado explícito a los científicos de la Universidad para que expresen sus pensamientos e inquietudes metacientíficos a través de esta revista.

Con UNIVERSITAS PHILOSOPHICA, la Universidad Javeriana, cultivadora de un amplio número de disciplinas, añade a su ya larga serie de publicaciones científicas especializadas, la palabra específicamente filosófica, aspiración permanente a la universalidad.